

Editorial

Desearía, en primer lugar, agradeceros vuestro apoyo, manifestando a través de la Asamblea General de la SEOP, celebrada en la XXV Reunión Anual, para seguir presidiendo nuestra sociedad.

Como conocéis, la Vicepresidenta de la SEOP, Dra. Montse Catalá, deja su cargo a la Dra. Filo Estrela. Montse, gracias por tu ayuda y apoyo durante estos dos años.

El cargo de Secretario de nuestra sociedad lo ostenta en la actualidad el Dr. Antonio Barreiro. Para el Dr. Pablo Rizo simplemente decir lo mismo que señalé durante la asamblea general, que su buen talante y saber hacer quedará siempre entre nosotros.

Con respecto a nuestra revista *Odontología Pediátrica*, tengo la satisfacción de comunicaros que ha sido incluida en el *Índice Médico Español (IME)*. Es sin duda fruto de las valiosas aportaciones de todos y cada uno los que creéis en nuestra publicación.

Desde este editorial me gustaría animaros a todos los Miembros de la SEOP a participar activamente en las distintas convocatorias que nuestra sociedad pone en marcha con el interés de nuestra formación continuada en los diferentes y complejos campos de la odontología pediátrica.

Dentro de escasas fechas tendrá lugar la reunión anual con nuestros colegas los pediatras en las *Terceras Jornadas de Encuentro Pediatría/Odontopediatría*. El entusiasmo que ponen los especialistas médicos en nuestro campo es inmejorable. Prueba de ello es el número de inscritos que aumenta de año en año, en cantidad y motivación. Por parte de los odontopediatras, podemos decir que la asistencia a las mismas “engancha” ya que sin duda nos abre horizontes sobre patologías comunes en nuestro campo del mundo infantil, pero sobre todo nos acerca a la interpretación que desde el punto de vista del especialista, tiene nuestra área de trabajo, ayudándonos a comprender su punto de vista y actuación. Para los jóvenes licenciados en odontología o postgraduados en odontopediatría, ayuda a eliminar barreras, y generar contactos con el médico de cabecera del paciente odontopediátrico, procurando el lógico acercamiento, sin complejos, con el especialista en pediatría siempre altamente interesado en conocer nuestro campo de actuación.

En esta ocasión, gracias a la participación de otra especialidad médica, la otorrinolaringología, conoceremos de cerca la problemática de la patología de esta área en el niño, mediante las ponencias de dos excelentes especialistas infantiles, el Dr. Villafruela y la Dra. Bartolomé. Los odontopediatras que vemos muy frecuentemente estos cuadros patológicos en nuestros pacientes, y que a menudo nos preguntamos el porqué de los cambios en los protocolos de actuación, tendremos la oportunidad única de conocer de cerca las respuestas a nuestros interrogantes y sin duda la posibilidad de intercambio de información con los especialistas en otorrinolaringología infantil.

Un campo importante de la patología en el niño y cada vez más extendido es el derivado de las alergias infantiles. Nos influye más directa o indirectamente, según el caso, pero todos nos encontramos con un riesgo potencial en nuestras clínicas ante la extensión de las alergias al látex, un producto contenido de muy diferentes modos en el gabinete dental. La posibilidad de presentación brusca en forma de cuadros que pueden

poner en riesgo la vida del niño, nos ha motivado a realizar dos ponencias, una llevada a cabo por el Dr. Martín Esteban, especialista en alergología infantil, que nos pondrá sobre aviso de las diferentes formas de presentación de esta patología en el gabinete dental, y de otra parte la Dra. Beltri, odontopediatra, quién nos indicará los elementos que dentro de la consulta pueden contener este producto y nos aconsejará acerca de su posible sustitución para prevenir la presentación de estos cuadros.

Finalmente, la Dra. Martínez Pérez, odontopediatra, llevará a cabo una ponencia sobre uno de los factores más enmascarados como productor de patología oral en el paciente infantil, sobre todo cuando el niño sufre problemas crónicos, que le obligan a consumir medicación con excipiente azucarado de forma habitual. Interesante, desde el punto de vista del especialista que recomienda estos productos, es conocer cómo obviar estos problemas y potenciar las fórmulas que eviten estos efectos colaterales.

El contenido del programa de estas Jornadas se hace especialmente atractivo, si a ello unimos el lugar de celebración, la fecha, y la gratuidad del mismo (incluido el almuerzo) no nos extrañaría que nos encontráramos como en ediciones anteriores, con las plazas previstas completas, y... una amplia lista de espera. Os aconsejo que os inscribáis cuanto antes.

El siguiente punto de encuentro con la SEOP, es Valencia, donde tendrá lugar la *Tercera Reunión Anual de Jóvenes Odontopediatras*. La fecha prevista es el sábado 24 de abril, en esta edición dirigida por la Dra. Filo Estrela.

La *XXVI Reunión Nacional de la Sociedad Española de Odontopediatría y 7º Congreso European Academy of Paediatric Dentistry*, como conocéis, se celebrará en Barcelona los días 10-13 de junio del próximo año, bajo la presidencia de los doctores Xavi Costa y Juan Ramón Boj, respectivamente.

De todo lo último, os daremos cumplidos datos en fechas posteriores.

Como vemos, son numerosas las oportunidades de formación odontopediátrica que a lo largo del año tenemos, pero además no podemos olvidar lo que aún lo hace más atrayente, nuestro encuentro personal con los colegas y amigos de la Sociedad Española de Odontopediatría, de los que ¡siempre hay tanto que aprender...!

P. Planells